

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona con escala en Alcudia los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
 De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.**GUERRA DE ORIENTE.**

Aun cuando el cuerpo de ejército del general Gurko, que opera en este momento en las estribaciones de los Balkanes para ganar el camino de Sofía, haya sido reforzado con 40.000 hombres, no hay medio de afirmar por completo el plan que los rusos han adoptado definitivamente. Si prevalecieran las opiniones del gran duque Nicolas, el ejército de la Bulgaria dejaría fuerzas de observacion delante de las fortalezas del cuadrilátero y con el grueso se lanzaría al otro lado de los Balkanes á fin de librar una batalla decisiva, junto á Adrianópolis, despues de haber tomado á Sofía y Filipópolis. El general Todleben, á quien, como no ignoran nuestros lectores, se ha confiado el mando de las tropas que han de fiarse al azar y que sería imprudencia supina para un ejército como el ruso dejar tras sí un grupo importante de fortalezas y un ejército que Turquía puede aumentar si en ello se empeñara, ó cambiar de sitio, valiéndose de la flota poderosa que tiene en el mar Negro. Sin embargo, existen antecedentes que llevan á creer que se adoptará una especie de término medio. El ejército del Czarevitch permanecerá sobre el Jantra al objeto de vigilar las plazas fuertes del cuadrilátero y de emprender un sitio regular de las mismas, mientras que un cuerpo de ochenta á cien mil hombres probará de atravesar los Balkanes y de apoderarse de las poblaciones principales de la Rumelia, en el camino de Constantinopla.

Los turcos, al parecer, tienen ya decidido su plan de campaña. Es sabido que Suliman-Bajá ha estado en Constantinopla con el objeto de acordar las próximas operaciones militares. De las tropas que tiene en el cuadrilátero ha destacado unos 10.000 hombres para ir á proteger á Adrianópolis, si bien hasta ahora no se tiene noticia de la llegada de estas tropas, que puede considerarse problemática. Ignórase aun si el ejército turco que defiende los pasos de los Balkanes sobre Sofía recibirá orden de replegarse sobre Adrianópolis ó si continuará defendiendo aquellos desfiladeros, partido que ahora se considera como mejor, puesto que permitiría organizar la defensa de Adrianópolis y retardar la caída de Sofía y Filipópolis. No se ha confirmado que los turcos hayan evacuado á Sofía incendiándola antes, lo cual habría sido una enorme barbaridad. Sofía tiene unas 20.000 almas; como muchas de las poblaciones orientales está formada por callejas súcias y por casas fétidas, pero es al mismo tiempo una ciudad rica y su destruccion acarrearía la ruina de millares de familias. Filipópolis es poblacion de 45.000 almas, mas rica aun que Sofía y que proporciona considerables recursos al ejército turco, por lo cual sería torpeza insigne abandonarla sin oponer resistencia á los rusos. Es de suponer que Suliman-Bajá opine por defender enérgicamente los desfiladeros de los Balkanes. Este general ha probado de forzar el desfiladero de Chipka, como es bien sabido, y el de Kamarli es de tan fácil defensa como el de Chipka. En frente de él podrían quedar parados por largo tiempo las rusos, que abrigan vivos deseos de ocupar las fértiles llanuras de la Bulgaria meridional y la Rumelia. Con un contingente de tropas relativamente pequeño y con algunas obras de defensa bien

emplazadas y bien construidas se podría alcanzar en mayor ó menor grado y por un espacio mas ó menos largo aquel resultado.

El tiempo en el lado Sud del Danubio se ha puesto malísimo. Un huracan ha interrumpido durante cuatro dias consecutivos todas las comunicaciones y destruido las líneas telegráficas entre los diferentes cuerpos de ejército de la Bulgaria y de los Balkanes. La nieve ha caido en tanta abundancia que ha sido preciso renunciar al sistema ordinario de aprovisionamientos: se ha pensado ya en organizar los trasportes por medio de trineos á fin de que no se interrumpian los servicios indispensables para el ejército. Temíase en Buckarest que algunos centenares de prisioneros turcos y los soldados rusos que los escoltaban hubiesen sido sorprendidos en el camino por el huracan y la nevada y que hayan padecido terriblemente. Así ha sido sorprendido un convoy en Cotroceni, cerca de Buckarest, habiendo muerto de frio cuarenta caballos y veintinueve hombres. Esto mismo viene en apoyo de lo conveniente que es para los turcos conservar durante el mayor tiempo posible los pasos de los Balkanes, por medio de los cuales se impide á los rusos que puedan penetrar en una comarca de clima relativamente mas dulce y en la que pasarían el invierno muchísimo mejor que en la Bulgaria septentrional.

Un parte de Constantinopla del 24 enviado al «Times», dice que la llegada de Suliman-Bajá ha reanimado al partido de la guerra, que el generalísimo aconseja la lucha á todo trance, y que el gran visir le apoya en sus opiniones. La «Liberté» dice que Mehemed-Alí se ha justificado ante el consejo de guerra y que ha acusado á Soliman-bajá de haber sido causa de los desastres sufridos por los turcos. Decíase que probablemente se le confiaría el mando de las fuerzas encargadas de la defensa de Constantinopla. Un telegrama de Syra anuncia que los rusos habian llegado á seis kilómetros de marcha de Sofía, que se habian apoderado del fuerte Vildet en Arabkonak, de la aldea de Kamili y de las posiciones de Kamarli, últimas defensas de Sofía. Estas noticias han sido enviadas á un periódico inglés que las publica en su número del 24 de diciembre.

(«Diario de Barcelona.»)

Madrid 25 de diciembre.

Tal fué la escasez de noticias que se advertía ayer en los círculos políticos de la coronada villa que me hubiese sido poco menos que imposible llenar las cuartillas de una carta; por otra parte, la situacion nada habia cambiado desde mis últimos informes y hubiera necesitado repetir consideraciones ya conocidas de los lectores de «La Crónica;» he preferido, pues, optar por la supresion de mi correspondencia de ayer, seguro de que no me lo tomarán á mal los suscritores de ese estimado diario que habrán pasado, seguramente, la tradicional Noche Buena al amor de la lumbre del hogar doméstico, y que disculparán, por consiguiente, á su «reporter» madrileño su involuntaria huelga, de la que procurará resarcirles con usura en mas de una ocasion.

Pero si los preparativos para las fiestas familiares absorbían casi por completo la actividad de nuestros hombres grandes ó pequeños, hasta el punto de hacerles olvidar la gravedad monótona y cotidiana de sus importantes ocupaciones, é igualarlos con el

mas modesto burgués ó empleadillo, con quienes competían en solicitud paternal, asediando los puestos de las plazas Mayor y de Santa Cruz, probando los tamborcillos y zambombas que luego los habian de mortificar tanto diestramente manejados por infantiles y tan crueles como queridas monidas,—no vaya usted á figurarse que todo ello haya desaparecido hoy y que el sesudo político y alto funcionario haya recuperado ya sus habituales quehaceres, ni que el gran teatro de las preocupaciones contemporáneas se halle ya reintegrado á su actividad de todos los dias. Por el contrario, la carencia de rumores y noticias continúa, y mi crónica de hoy tendrá que ser tan breve y poco interesante como lo habría sido la de ayer. Pasaré, sin embargo, á cumplir lo mejor que pueda mi cometido.

Dícese que el gobierno ha desistido de su propósito de cubrir las vacantes de senadores vitalicios que existen en la alta Cámara, con el objeto de que cualquier partido que recoja la herencia de la actual situacion, encuentre en este terreno desembarazada su marcha y pueda contar con la mayoría en ambos cuerpos colegisladores. Como se realizará tan laudable deseo, dada la Constitucion del Senado, esta es ya otra cuestion que aun meditando mucha buena voluntad hácia la grey conciliada, no sería nada fácil determinar. Mientras tanto, todo el interés de los noticieros se reasume hoy por hoy en el afan con que se espera la contestacion del señor Posada Herrera á la carta del señor Cánovas de que dí á usted oportunamente cuenta. Asegúrase respecto de dicha respuesta que será coesiva, es decir que en términos muy corteses aplazará la resolucion definitiva para cuando el ex-presidente del Congreso se halle de regreso en la capital de la monarquía.

Varios periódicos anuncian que se están practicando vivas gestiones cerca del señor Moyano para que renuncie al proyecto de intervenir en los debates parlamentarios en el sentido que ha espuesto en la última junta general de los moderados históricos, pero segun parece el señor Moyano no ha desistido hasta ahora de su propósito. Antes de que el señor Cánovas salga para Sevilla, se celebrará un Consejo de ministros para tratar de asuntos políticos, relacionados con la próxima legislatura.

Ya se han recibido en el ministerio de Estado las dispensas de Su Santidad para que S. M. el rey pueda contraer matrimonio con su augusta prima la infanta doña Mercedes. La Academia de historia ha designado á los señores Balaguer Rosell y Madrazo para formar parte del jurado de los juegos florales que se verificarán con motivo de las fiestas reales. El señor Palanco, director del «Imparcial» abandonó ayer la cama, muy mejorado de su ligera indisposicion.—X

(«Crónica de Cataluña.»)

MADRID 25 DE DICIEMBRE.

Hoy recibimos periódicos de la Habana que alcanzan al 5 del actual.

Una carta de Cienfuegos dice que el general en jefe que se hallaba en dicha ciudad desde la tarde del 20 de noviembre, conferenció largamente aquella noche con el comandante general don Cayetano Figueroa, enterándose minuciosamente de todo lo que interesa á la importante jurisdiccion á su cargo.

A las diez de la noche del 21, en carruaje y acom-

pañado solamente de su ayudante el coronel Arderius, recorrió los destacamentos de Cienfuegos á Lagunillas, regresando á la una de la madrugada á Cienfuegos. Al día siguiente, á las seis de la madrugada, tomaba el tren que lo condujo á la Encrucijada, á cuyo punto llegó á las doce de la mañana. Sin dar el necesario descanso al cuerpo, montó á caballo, recorriendo la línea del Sagua hasta el punto militar del Santo. A las seis de la tarde regresó á la Encrucijada, despues de haber recorrido catorce leguas á caballo, con solo cuatro hombres de escolta.

A las ocho y media de la noche, despues de comer en la Encrucijada, salió en ferro-carril para Colon y de allí á Calimete, donde se detuvo el tren una hora para que el general conferenciara con los jefes que se hallaban en aquel punto, siguiendo despues hasta Amarillas, término del ferro-carril, donde durmió.

Al día siguiente, á las siete de la mañana, emprendió una marcha que no terminó hasta las cinco de la tarde, recorriendo en aquel tiempo 20 leguas á caballo, revistando los fuertes de la Costanera, alta de la Ciénaga y embarcando en la Caimanera á las seis para este punto.

La actividad del general Campos, dice la carta, no reconoce igual, y es necesario acompañarle en estas expediciones para comprender la importancia que tienen. En cada punto se entera primeramente de todo, y un momento solo le basta para comprender las necesidades de la tropa y del punto que defienden ó custodian.

El estado de las Villas es excelente.

Las líneas telegráficas de Bayamo á Cuba que no funcionaban muy bien, han quedado perfectamente arregladas, comunicando ambos puntos.

Desde el 27 de noviembre han fijado su residencia en la Habana, en el palacio del Gobierno, el capitán general señor Jovellar y su familia.

Ha fallecido en Ciego de Avila el teniente del arma de caballería don Julian Ibañez Fernandez.

También ha fallecido en Puerto Príncipe el comandante de Estado Mayor señor Navajas.

—Leemos en el «Tiempo:»

«Parece que, no solo no han terminado las cuestiones personales entre periodistas de que estos días se ha venido hablando, sino que ha surgido alguna nueva con los redactores de un periódico ajeno á la polémica primitiva, pero que han comentado sus consecuencias en términos que á algunos interesados han parecido inconvenientes.»

Escusado es decir cuánto lamentamos estos sucesos.

—La «Epoca» dice que dentro de pocos días publicará la «Gaceta» el decreto llamando á concurso para la adjudicación del servicio del correo trasatlántico, así como las condiciones bajo las cuales ha de hacerse, y que necesariamente han de ser especiales por su misma naturaleza; y añade:

«Desde luego podemos adelantar á nuestros lectores la noticia, que se disminuye la subvención, y al mismo tiempo que son varias las empresas de vapores, y algunas de ellas poderosas, que han venido á informarse de las condiciones de este convenio.»

—La temperatura de ayer en San Petersburgo, descendió á 7 grados bajo cero, y la de anteayer, la más fría de todo este año, á 20 bajo cero.

—Sevilla 24.—La familia Real ha almorzado en el palacio de San Telmo.

Por la tarde asistió á presenciar el acoso y derribo de reses en el cortijo de Cuarto, que estuvieron muy animados. Entre los garrochistas se distinguió mucho Eduardo Miura. La concurrencia ha sido lucida y numerosa. Las reses hirieron á dos caballos de coches particulares, sin otras consecuencias.

Esta noche, al ir la familia Real al teatro del Duque, ha sido vitoreada con entusiasmo.

—Es verdaderamente notable el gran número de forasteros que han acudido á Madrid con motivo de las Pascuas.

En los teatros, fondas y cafés se nota desde hace dos ó tres días una gran concurrencia, y en algunas calles y plazas era hoy el tránsito bastante dificultoso, con especialidad en la plaza Mayor y sus calles afluyentes.

—Escriben de Paris que las disensiones entre don Carlos y su esposa doña Margarita son cada vez mayores, hasta el punto de no verse, ni tratarse, por cuyo motivo se ha negado á recibir á don Carlos el conde de Chambord, y tampoco le han devuelto la visita los archiduques de Austria á quien recientemente las había hecho.

—A juzgar por los preparativos que se hacen en el real palacio de San Telmo de Sevilla, el baile del día 26 debe ser brillantísimo y formar época en los anales de esta clase de fiestas. Todo el edificio presentará un aspecto bellissimo, pues á sus encantos de siempre se han añadido otros muchos que han de causar general admiración, segun dice la prensa de aquella capital.

—La empresa de la línea férrea de Sevilla á Jerez y Cádiz, y de Utrera á Moron y Osuna, ha dispuesto trenes especiales de ida y vuelta á precios módicos, para el día primero de Pascua, con motivo de la corrida de toros y demás fiestas que se han de celebrar en Sevilla por la ida de S. M. el Rey don Alfonso á aquella capital.

(«Correspondencia de España.»)

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris 23.—Está designado el día 15 de enero próximo para proceder á las elecciones municipales.

Roma 23.—Continúa la crisis ministerial sin resolverse.

Las diferentes conferencias habidas entre el rey y el señor Depretis para dar una solución rápida y definitiva á la crisis no han dado hasta ahora el menor resultado.

El general Cialdini ha hecho dimisión de su elevado cargo fundada en motivos de salud.

Berlin 23.—Se dice que el ejército rumano ocupará Plewna, Nicópolis y las demás fortalezas fronterizas al Danubio.

El general Creuso con un respetable cuerpo de ejército se dirige á sitiar Widdin.

Parece próxima é inevitable la rendición de Erzeroum al ejército ruso.

El general Tottleben ha puesto sitio á Roustchouk.

Pera (Constantinopla,) 23.—Se tiene ya noticia oficial de la contestación dada por el gobierno alemán á la nota de la Puerta, relativa á la solicitud de mediación de las potencias.

El gabinete de Berlin se limita á contestar que se ha propuesto no apartarse en la cuestión de Oriente de la neutralidad más estricta y que en virtud de este acuerdo no puede en manera alguna intervenir para nada en el asunto.

En vista de esto se consideran aquí defraudadas por completo las esperanzas de mediación de las potencias.

Constantinopla 23.—El patriarca de la secta llamada ortodoxa, ha dirigido una circular á sus correligionarios súbditos del sultan invitándoles á formar parte de la guardia cívica de Constantinopla, la cual prestará rolo servicio dentro de esta capital para el sostenimiento del orden, no pudiendo ser enviada en ningun caso al teatro de la guerra.

Esta pastoral ha sido aprobada previamente para el gobierno turco.

Hoy se ha dado lectura de ella en todos los templos de dicha secta.

Un despacho oficial dice que los sérvios al intentar avanzar con dirección á Carkein han sido rechazados por los turcos.

Atenas 23.—El presidente del consejo de ministros señor Coumoundouros ha depositado en la Cámara de los diputados los proyectos relativos al nombramiento de oficiales de la guardia nacional móvil, y el de convocatoria inmediata de la reserva del ejército regular.

Los comisarios turcos, portadores de las proposiciones conciliadoras de Turquía, han llegado á la isla de Creta. Se cree que las proposiciones serán rechazadas.

Nueva-York 23.—Las noticias que se tienen de Tejas, respecto al conflicto con Méjico, son más tranquilizadoras.

Desde ayer están ya en aquel Estado las tropas federales que ha mandado allí el gobierno de Washington, las cuales han salido en dirección á San Lázaro.

Bucharest 24.—Han sido restablecidos los puentes del Danubio que sufrieron mucho á consecuencia del huracán del otro día.

Se tienen noticias de las tropas mandadas por el general Gurko.

Se sabe que á costa de grandes penalidades á consecuencia del frío y de la nieve, llegaron á seis horas de Sofía, apoderándose del fuerte de Vildóz.

Viena 24.—Los armenios que están bajo el dominio de la Puerta, se niegan resueltamente á prestar ningun servicio militar.

Un despacho de Constantinopla asegura que el sultan ha mandado al gran visir que tome medidas encaminadas al restablecimiento de la paz.

Londres 24.—El «Times» de hoy publica un despacho fechado en Viena anunciando que hay un cambio muy activo de despachos diplomáticos entre Inglaterra y Francia para llegar á un acuerdo sobre la cuestión de Oriente.

Añade que hay probabilidades de llegar á dicho acuerdo.

Constantinopla 24.—Todas las fortalezas turcas situadas en la región de Schumla han sido surtidas de víveres y municiones para que puedan en caso necesario sostener muy largos sitios.

Viena 24.—Un cuerpo de ejército compuesto de doce mil infantes, dos brigadas de artillería y mil caballos han salido del puerto de Alemania para acudir en auxilio de los turcos.

Londres 24.—Parece que Inglaterra en vista del giro tan poco favorable á sus intereses que va tomando la cuestión de Oriente, continúa haciendo toda clase de aprestos militares á fin de hallarse dispuesta ante cualquiera eventualidad que pudiera ocurrir en lo futuro.

Viena 24.—Las poblaciones griegas se hallan en la mayor efervescencia.

El rey Jorge, sin embargo, ha escrito últimamente á un elevado personaje manifestándole que no es partidario de la guerra porque esta no podría menos de perjudicar hoy los intereses de Grecia y que únicamente declararía aquella cuando se viese precisado á ello por las circunstancias.

San Petersburgo 24.—Respondiendo el czar á las felicitaciones de una diputación que ha ido á visitarle, dijo estas palabras:

«Mucho hemos hecho, es verdad, pero mucho nos queda todavía que hacer.»

Londres 24.—El periódico el «Times» en su edición de esta tarde publica un telégrama, anunciando que los rusos se han apoderado de Kamarli, última defensa de Sofía.

Berlin 24.—Las gestiones practicadas reciente-

mente por la Puerta cerca de Rusia á fin de pactar un armisticio, no han dado hasta ahora resultado.

El czar volverá inmediatamente á Bulgaria para ponerse al frente del ejército y se halla decidido á llevar sus tropas hasta las mismas puertas de Constantinopla.

Bucharest 24.—El general Mahamud va á dirigirse nuevamente al cuartel general ruso con el objeto de solicitar un armisticio.

Londres 24.—Parece que la apertura del parlamento se verifica con una solemnidad inusitada. Se han pasado circulares á todos los lores y diputados ausentes rogándoles se presenten en Londres á la mayor brevedad.

La Reina Victoria en el discurso de la coronación manifestará su decision respecto de Rusia y Sérvia.

Bucharest 25.—Los turcos han evacuado todas las plazas de guerra de Bulgaria que se hallan situadas á la parte occidental de Lom á escepcion de Widdin que conservan.

Berlin 25.—El czar para solemnizar el fausto acontecimiento de la toma de Plewna y demás sucesos prósperos de la guerra, ha concedido una amplia y general amnistía por delitos políticos.

Bucharest 25.—Los sérvios se dirigen á marchas forzadas á poner sitio á Nisch.

Londres 25.—Parece que tan pronto como se abra el Parlamento, el gobierno presentará una proposicion pidiendo se aumente el ejército y armada.

Las oposiciones por su parte se preparan á hacer una cruda guerra al gobierno por la política vacilante que dicen ha seguido en la cuestion de Oriente.

El gobierno inglés trata de comprar el Egipto, si es cierto el siguiente telégrama que publica la «Independencia Belga»:

«Londres 21 de diciembre.—La «Witehall Review anuncia hoy en una edicion especial, que en el último consejo los ministros han discutido y aprobado los términos de una carta de la reina Victoria á su pueblo, proponiéndole la compra del Egipto.

El gobierno ha convocado el Parlamento para pedir que se voten los créditos necesarios al efecto.

La noticia, procedente de conducto autorizado, ha producido gran sensacion y una verdadera calma.

La iniciativa de la reina es favorablemente acogida por la opinion pública.

(«Crónica de Cataluña.»)

Crónica Local.

Habiéndose recibido ayer por el vapor «Puerto-Mahon» las obligaciones de duros 100 del Banco Hispano Colonial, con los cupones que se pagarán aquí desde el que venza en 1.º de abril próximo juntamente con el capital de las obligaciones sorteadas por trimestres, se avisa á los señores suscritos á la distribucion de las 500 que se reservaron para Menorca, que pueden acudir al escritorio de don Juan Taltavull de nueve á una para recoger su pedido, en mayor ó menor número segun les convenga, mediante el pago de los que gusten tomar á duros 89 cada una.

El miércoles de esta semana debia pagar en metálico la Caja de Depósitos de Madrid los libramientos procedentes de la tercera parte del 80 por 100 expedidos y no aplicados á operaciones con el Tesoro pertenecientes al Ayuntamiento de Alayor.

En el arreglo de Gefes económicos queda confirmado el señor don Luis Martinez de Hervas en el cargo que actualmente desempeña en esta provincia.

El vapor trasatlántico español «Maria» salió del puerto de Barcelona el viénes de la última semana para la Habana con escala en Málaga para tomar algun poco de carga, conduciendo á su bordo 58 pasajeros, habiendo desembarcado el estrecho sin novedad el dia 25 á las 2 horas 4 minutos de la tarde.

El dia 8 de Enero tendrá lugar el primer beneficio de la presente temporada siendo el del bajo don Faustino Comas quien promete poner en escena una funcion escogida y variada. Tanto el programa como á la persona á quien la dedica no dejaremos de ponerlo en conocimiento del público.

El magnifico vapor «Castilla» saldrá fijamente de Barcelona para Puerto-Rico y Habana el dia 10 del próximo enero, admitiendo carga y pasajeros. Se advierte que la carga debe hallarse en Barcelona por todo el dia 8. Lo despacha su naviero don Joaquin Gurri.

La Gaceta del dia 21 del actual publica una Real orden del ministro de Fomento disponiendo que en todos los ejemplares cedidos por particulares á los archivos, bibliotecas y museos, se coloque una targeta con el nombre de los donantes, para perpetuar la memoria de tan laudables actos de generosidad.

Leemos en el «Diario de Palma» haberse dado las órdenes oportunas para que se proceda en esta Isla á la construccion de un edificio destinado á semaforo.

El señor administrador de los derechos de consumos de esta ciudad se ha acercado á esta redaccion manifestando hiciéramos constar que á pesar de que en el arriendo de aquellos está consignado se haga el abono del 10 por 100 por la semilla, se hace el abono de toda ella como lo ordena cierta circular.

Administracion de Consumos.

Habiendo llegado á noticias de esta Administracion que en varias casas de particulares de esta ciudad se expende al público cera labrada estearina y otras especies sujetas al impuesto de consumos, prevengo á estas que si en el improrogable plazo de cinco dias á contar de esta fecha no se presentan en esta Administracion á manifestar la cantidad de especies que tengan en su poder, se solicitará la correspondiente autorizacion y se pasará á un reconocimiento en las casas denunciadas.

Mahon 29 diciembre de 1877.—La Administracion.

Administracion Depositaria de Hacienda del partido de Menorca.

En el Boletin Oficial de esta provincia número 1691 se halla insertada la circular de la Direccion general de Rentas Estancadas cuyo tenor es como sigue:

«El papel sellado y de oficio, pagarés de ventas y de censos, papel de Pagos al Estado sellos sueltos para Pólizas de seguros, títulos y acciones de Banco, y de recibos y cuentas que en la actualidad se usan, deberán retirarse de la circulacion en 31 del corriente mes, sustituyéndolos por otros de igual clase.

Las nuevas emisiones de papel sellado y pagarés de Bienes Nacionales, tanto de ventas como de censos, y de papel de Pagos que se pondrán á la venta, así como las letras de cambio y pagarés de Comercio vigentes que se expendan desde la precitada

fecha, llevarán adherido en el lugar que hoy se practica, un sello especial para cada una de diferentes clases y séries, como contraseña de la Empresa arrendataria del Timbre. Estos sellos se inutilizarán por los depositarios de la misma, con una estampilla que exprese el nombre de la provincia á que hayan sido consignados dichos efectos, los cuales no tendrán valor sin este requisito.

El papel del sello de oficio deberá considerarse como hasta aquí dividido en dos clases; una para el consumo de Tribunales y oficinas á quienes por la ley está concedido su uso gratis, en la que solo figurará el correspondiente sello en seco, y otra con destino exclusivo á la venta pública, que llevará además el sello que se viene usando como contraseña desde 1875.

En su consecuencia, y de conformidad con lo dispuesto en el art. 75 de la ley, los efectos en que se determina el año actual, que en fin del presente mes resulten en poder de corporaciones y particulares, les serán cangeados por otros de igual clase y precio, con las formalidades siguientes:

1.º El cambio deberá efectuarse todos los dias de sol á sol, hasta fin de enero próximo, sin próroga alguna; para lo cual esa Administracion, de acuerdo con el representante de la Empresa del Timbre, designará los estancos ó expendedurias que en esa capital considere necesarios al efecto. En las cabezas de partido y pueblos donde haya mas de un estanco, harán esta designacion el Administrador subalterno de Rentas Estancadas y el Depositario de la Empresa, y en los demas pueblos, en el estanco que en ellos haya establecido. En Madrid tendrá lugar el cange en la Depositaria del Timbre, calle de Alcalá, número 35, de nueve á tres de la tarde los dias no feriados.

2.º Las corporaciones, funcionarios públicos y particulares, deberán anotar sus domicilios y el número de su cédula personal en el papel sellado que presenten al cange, autorizándolo con la firma y rubrica y con el sello de la corporacion que solicite el cambio. Los sellos sueltos se presentarán con distincion de clases y precios pegados en pliegos enteros de papel blanco, haciendo constar en ellos los requisitos que se exigen para el cange de papel sellado. En uno y otro caso, se estampará á continuacion el sello de la expendeduria en que se verifique el cambio, ó la firma del encargado de ella; el cual, si lo cree conveniente, podrá adoptar las precauciones que considere necesarias para garantir la personalidad de los que presenten dichos efectos, á fin de que en el caso de resultar ilegítimos, puedan ser sometidos á la accion de los Tribunales de justicia, y la Empresa exigir á aquellos su importe.

Los documentos cuyo valor haya sido pagado al contado por los estancieros, se cambiarán en los puntos que para el público se designan, con las mismas formalidades.

Se exseptúa del cange el papel de oficio que se entrega gratis á los Tribunales y oficinas, los cuales devolverán los sobrantes á la Hacienda con las formalidades que establece el art. 35 de la Instruccion de 10 de noviembre de 1861.

3.º De los requisitos que se expresan en el primer párrafo de la regla anterior, quedan exceptuados los efectos que hayan de cambiarse en Madrid, toda vez que han de ser reconocidos en el acto por el funcionario pericial que se designe.»

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento de las personas á quienes interese advirtiéndose que el cange tendrá lugar en el estanco de don Vicente Carreras, calle de la Arravaleta número 13.—Mahon 28 de diciembre de 1877.—El Administrador-Depositario, Fernando Saura.

La concurrencia no se ejerce sino en los buenos productos. La «Cápsulas de Alquitran de Guyot,» tan eficaces para los resfriados, catarros, bronquitis, tisis pulmonar etc. han sido el blanco de numerosas imitaciones. Mr. Guyot no puede garantizar como legítimos sino los frascos que llevan su firma impresa en tres colores. Depósito en la mayor parte de las farmacias.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Tomas Cantuariense obispo y mártir.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Rosario, en Santa María.

En la parroquial de Sta. Maria, continúa la devocion de las 40 horas, que todos los años en fin y principio de año costea la piadosa Asociación del Apostolado de la Oracion y dedica al S. Corazon de Jesús: mañana se espone S. D. M. á las 6 y 1/2, á las 10 misa solemne con sermón por el Sr. Económico, despues misa, meditada y estacion; por la tarde despues de visperas Rosario y meditacion á las 8 y 1/2 Trisagio, sermón por D. Antonio Pons, vicario, y luego se cantarán tres Padre nuestros, Motete y el Corazon Santo.—Lunes, es la exposicion á las 10 y en seguida la misa mayor, a las 11 otra meditada y por la noche predicará D. Jaime Tutzó Pbro.—Martes, á la 6 y 1/2 se manifiesta; á las 7 comunión general, serán oradores por la mañana el Rdo. P. Juan Ricard Pbro. y por la tarde el señor Párroco de S. Francisco.

Santo de mañana.

San Sabino obispo y mártir.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 28.

De Barcelona en 1 dia vapor-correo Puerto-Mahon, Cap. D. Antonio Victori, con 23 trips, 29 ps. vs. efs. y la correspondencia.

Despachados el 29.

Para Barcelona el buque anterior.

Para Pollensa con lastre laud Corcel, pat. Jaime Enseñat con 5 trips.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 28.—5'45 t.

Mahon 28.—8'10 n.

D. Carlos marchó á Austria.

Ha sido apresado por los rusos en el Bósforo un vapor turco.

Mouktar ha abandonado Ezerum.

Se han celebrado meetings pacíficos en Inglaterra.

Los rusos dicen irán hasta Constantinopla.

Interior, 13'05.

Exterior, 13'55.

Bonos, 71'40.

Anuncios.

Para vender.

Lo está en licitacion verbal privada una casa con

un huerto contiguo y otro huerto algo separado, situado todo en el caserío del Pou nou, distrito de San Luis.

El remate se verificará en el despacho del notario don Nicolás Orfila el domingo 13 de Enero á las 10 de la mañana si la postura acomoda á la dueña de dicha finca que lo es Margarita Pons y Orfila.

Hallazgo.

En el Claustro del Cármen desde el mártes se halla á disposicion de su dueño un burro color negro que fué hallado por las calles de esta ciudad. La persona á quien le pertenezca se servirá dar señas al Guardia municipal Juan Gil que pagando los gastos de manutencion y demás le será entregado.

Nodriz.

En esta imprenta informarán de una que desea encontrar criatura para criarla en su propia casa.

Yerba de Argel, para pienso de ganado.—Véndese en la casa de D. Agustin Marqués hijo, calle del Rosario.

PIANO.

Se vende uno de escelentes voces casi nuevo, de gran forma á un precio módico. En la calle del Comercio número 23 darán razon.

Gonzalo Mariñas, practicante de Medicina y Cirujía y Sangrador acaba de establecerse en esta poblacion calle de San Bartolomé número 15 y ofrece al respetable público mahonés sus servicios que desempeñará con prontitud, esmero y equidad.

Para vender.

Por ausentarse su dueño se venden todos los muebles, efectos para café y algunos licores en la casa calle de la Arravaleta número 25.

Se encontrará una máquina con todos sus enseres para confeccionar gaseosas obligándose el dueño á dar lecciones y las esplicaciones que se deseen.

Al Público.

Acaba de llegar á esta ciudad Mr. Dalmas con un variado surtido de sombreros de todas clases y formas.

Tambien arregla los que se le presenten con todo esmero y economia. Vive calle de Adnover n.º 37.

VINOS GENEROSOS.

Pureza y superioridad.

Vermouth, Málaga seco y dulce, Pedro Jimenez, Moscatel, Pajarete, Lágrima, rica Manzanilla de San Lúcar, Madera, Jerez, Jerez muy superior y legítimo Champagne, y el escelente vino del Priorato, y de Oporto.

MORA.

Plaza de la Constitucion.

PASTA PECTORAL DE JARAMAGO.

CONTRA LA TOS, CATARROS, ASMA Y DEMAS AFECCIONES DEL PECHO Y DE LA GARGANTA.

Una peseta la caja.

Farmacia de don Vicente Teixidor, calle del Castillo, 32, Mahon.



JARABES
Y
AGUARDIENTES

LICORES FINOS
Y
ORDINARIOS.

VERMOUTH CON CHINA
M. GORRIAS É HIJO.

LICORISTAS DESTILADORES.

25 PLAZA DE LA PISCADERIA 25.

Es un vino blanco muy generoso y ligeramente amargo, preparado con Quina y otros vegetales aromatizados y saludables. Esta bebida es tónica apetitiva y febrífuga. Tomada con agua purifica y refresca la sangre siendo á la vez un preservativo poderoso contra la fiebre y las enfermedades intermitentes en los paises calurosos. En el Africa francesa su uso es general y goza de una reputacion que creemos justamente merecida. A precios módicos se encontrarán toda clase de licores. Se admiten pedidos para los demas pueblos de la isla.

LA CATALANA.

SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSION DEL RAYO, AUTORIZADA POR REAL DECRETO DEL 25 AGOSTO DE 1865.

Para mas explicacion dirigirse al representante de esta isla, Arravaleta 3. Librería Mahonesa.

TEATRO.

COMPANIA DE ÓPERA ITALIANA.

EMPRESA DE GENARO RICCI.

FUNCION PARA EL DOMINGO

30 DICIEMBRE DE 1877.

7.º de abono. 4.º Serie.

Se pondrá en escena la ópera semiseria en 4 actos del Mtro. Flotoff titulada

MARTA

REPARTO.

Lord Tristan, Sr. Ferlotti.—Lionel, Sr. Conti.—Plumkett labrador, Sr. Comas.—Sheriff, Sr. Alberto.—Lady Enriqueta, prima de Tristan, Sra. Martinez.—Nansy su amiga, Sra. Engel.

Coros y comparsas, aldeanos, criados, mercaderes, damas, pueblo.

La escena pasa en Inglaterra en 1710.

PRECIOS.

Palcos platea, 21 rs. vn.—Palcos 1.º fila, 32 rs. vn.—Idem 2.º fila, 16 rs. vn.—Idem 3.º fila, 8 rs. vn.—Butacas, 3 rs. vn.—Entrada general, 2 y medio rs. vn.—Soldados y niños, real y cuartillo.

Se empezará á las 8.

Imp. de M. Garpal, Bastion 39.